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基隆市政府第一屆青年事務委員會第六次會議會議紀錄 
 

壹、會議時間：113 年 10 月 04 日(星期五)10 時 00 分 

貳、會議地點：基隆市政府 4 樓簡報室（基隆市中正區義一路 1 號） 

參、主席：謝國樑市長(林鼎超處長代)                     紀錄：陳皜宇技正 

肆、主席致詞：略 

伍、前次會議列管事項辦理情形報告 

張執行長以承(業務單位代)報告 

於 112/09/23-113/6/28 持續與列管議案單位聯繫追蹤，並於 8/16、9/10 與產發處

青年科進行工作會議報告執行辦理情形。以下就前次會議列管案進行報告，如

有需要再請相關單位提供補充說明。 

項次 提案會期 列管事項 主辦單位 執行辦理情形 管考建議 決議事項 

1 
第一屆第

三次大會 

透過裝設秒級 GPS

裝置以復康巴士

或基隆特色港口

車輛作為 ESG 示

範，以車輛行進

資料經由數據平

台分析針對減碳

行為、安全分析

與管理。 

交通處公共

運輸科 

公車處 

1.交通處已簽核相關經

費擬由公車處自行辦理

採購，費用 14 萬 9 千由

交通處支應。 

2.公車處將聯繫廠商第

一階段將先設置 5輛車

進行試驗，視成效再評

估後續採購事宜。 

3.視公車 501 國家新城

路線 5輛車，觀測之平

台數據及成果報告，再

作後續採購評估參考。 

□解除列管 

■持續列管 

1.本案請公車

處於下次會議

進行相關評估

資料報告，倘

有達相關管理

成效，再請交

通處及公車處

研議後續採購

事宜。 

2.本案持續列

管。 

2 
第一屆第

四次大會 

設置「兒童青少

年共享空間」 

兒童及少年

事務處場館

設施科 

社會處 

1.社會處尚在調查本市

其他閒置開放空間，俾

利擴增兒童青少年共享

空間。 

2.本府兒童及少年事務

處刻正執行基隆市青少

年福利服務中心修繕工

程委託專案管理技術服

務，已將委員建議納入

□解除列管 

■持續列管 

1.請兒少處統

包工程發包完

成後，依青年

委員建議地點

辦理參訪活

動。 

2.參訪活動辦

理座談會蒐集

各方意見後，
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本案需規劃之履約內

容，刻正由專管廠商協

助擬定機關需求書。 

3.俟統包工程發包後執

行參訪工項，依委員建

議參訪地點暫定「南港

信義少年服務中心」、

「桃園兒童美術館」2

處，後續擬請廠商將參

訪所獲納入設計，以利

整體建置。 

再納入後續相

關兒少共享空

間規劃。 

3.本案持續列

管。 

3 
第一屆第

四次大會 

推廣電競帆船，

吸引基隆青年參

與，同時提升基

隆在電競帆船領

域的知名度和影

響力。 

教育處體育

保健科 

1. 教育處體健科於 9/4

假建德國中辦理基隆市

113 年度虛擬運動帆船

推廣研商會議，並由本

市建德國中成立虛擬運

動帆船中心基地學校，

辦理後續本案種子教

師、寒假學生體驗營活

動，明年擴大辦理全市

推廣活動等等相關活

動。 

2. 預定於 10/23(三)辦

理種子教師培訓增能研

習活動，研習當日規劃

為一天課程，上午辦理

實體遙控船體驗課程、

下午辦理虛擬運動帆船

相關課程。 

□解除列管 

■持續列管 

1.本案請教育

處持續依規畫

辦理相關推廣

活動及研習課

程。 

2.本案持續列

管。 
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陸、各組報告事項及提案討論(每案小組報告 3 分鐘，形式不拘) 
 

編號 提案說明 主辦單位 具體建議 決議 

案由一 為兒童與少年創

建專屬提案討論

空間 

兒童及少年

事務處 

教育處 

文化觀光局 

 

一、盤點各局處、兒少處可運用

空間不僅可以是閒置空間再利

用，甚至是一般會議室若無公務

需求，可以提供給兒少進行申請

做為討論空間。有了專屬討論空

間，將有利於兒少代表在進行培

力課程時能更順利運行。例如：

文化局二樓的會議室、基隆市安

樂區公所（教育處）九樓的會議

室均是適合討論的空間。 

二、跟在地書局合作 

平日鈞長的上班時間亦是兒少受

教育的上課時間，因此培力課程

會安排在每個月固定的其中一周

假日，若實在無法安排人力，希

望能以市府或兒少處為主責單位

和地方書局進行聯盟合作，例如

和青鳥書局、見書店合作，特定

承租固定時間作為兒少的討論空

間。 

1.請教育處、文化觀

光局及兒童及少年事

務處盤點相關空間，

並將相關資料放置官

方網站或上傳至開放

資料平台，提供民間

串接資料建置平台。 

2.可優先以 24 小時書

局作為相關活動場

域，並請文化觀光局

協助轉介。 

3.請教育處協助洽詢

設有共讀站之學校開

放兒少使用的可能性

及相關配套，可由教

育處推薦有意願且交

通便利之學校進行試

辦，並請各委員後續

協助宣傳提高使用

率。 

4.部分兒少空間現行

刻正進行相關工程，

請相關單位可替代空

間供兒少使用。 

5.本案持續列管。 

案由二 舉辦以每月一場

的長期知性讀書

討論會（非聽書

講座），提升市

民思辨素質。從

大人以身作則，

進而影響年輕學

文化觀光局 

教育處 

產業發展處 

舉辦以每月一場的長期知性讀書

討論會（非聽書講座），提升市

民思辨素質。從大人以身作則，

進而影響年輕學子。期待由本市

相關單位發起主辦、身為提案者

協力舉辦。 

基隆市立圖書館各分館已舉辦豐

富多元講座，若能以市府為核

心，以每月一場讀書會方式舉

1.將與文化觀光局及

教育處協商辦理相關

活動可行性。 

2.辦理相關讀書會活

動得視議題及邀約講

者，以吸引民眾參與

興趣及達到知識傳達

目的的迴響，並應進

行相關的宣傳活動，
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編號 提案說明 主辦單位 具體建議 決議 

子。 辦，透過主持與引導，鼓勵市民

朋友在開放場域對話，促進多元

成長背景相互理解，提升市民內

在素質，變成每月的日常（讓大

朋友帶小朋友），邀請基隆市的

成年人一起營造讀書氛圍，並養

成習慣讀書會氛圍，要給予軟性

資源長期舉辦（非曇花一現的市

集活動）。 

擴及更廣的族群報

名，方能符合相關辦

理成效。 

3.未來紅磚屋完工程

後，可由各委員協助

策劃辦理相關活動。 

4.本案持續列管。 

案由三 請基隆庶務單位

統籌轄下閒置空

間，並請各業管

單位統一申請流

程及申請格式 

綜合發展處 

民政處 

學習新竹市政府建置利用線上申

辦場地租借等便民服務，讓民眾

可利用網站輕鬆完成線上業務申

請。 

1.請綜合發展處協助

進行本府及所屬機關

空間盤點，並提供相

關借用規定及統一格

式相關申請文件，可

先擇 3 處作為開放登

記使用。 

2.請民政處協助各區

公所提供各區里活動

中心資訊(地址、空間

容納人數、相關設備

(桌椅、廁所、影音設

備等)，並研議相關借

用規定及開放登記之

平台。 

3.本案持續列管。 

 

柒、臨時動議 

案由一：第一屆青年事務委員會會議何時為最後一次的會議日期。 

提案人：陳怡彣委員 

青年事務科李科長惠淇回復：第一屆青年事務委員會最後一次會議預計規

劃與第二屆青年事務委員會第一次大會同時舉辦，並辦理交接作業及交流

傳承，故預計於明(114)年 3 月底為最後一次大會。 
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案由二：第二屆青年事務委員會相關簡章預計何時發布。 

提案人：陳怡彣委員 

青年事務科李科長惠淇回復：預計本(113)年 11 月至 12 月將啟案進行研

擬，並預計於明(114)年 1 月進行公告及辦理後續徵選事宜。 

 

案由三：青委接待西岸碼頭遊輪旅客時發現機關免費網路介面為中文，沒

有相關英文導覽簡介且接駁車輛位置偏遠，對郵輪旅客不友善，建請轉知

相關單位研議改善，並可於相關休憩空間建置基隆相關介紹英文資訊，增

加基隆曝光度及提升國外觀光客對基隆之印象。 

提案人：王麒舜委員 

產業發展處林處長鼎超回復：本案納入會議紀錄，並轉知相關單位進行研

議改善。 

 

案由四：呼應王麒舜委員提案，西岸並沒有開放街頭藝人表演，且有些空

間位於偏遠的古蹟或戶外容易受天氣影響，基隆有很多室內空間可提供街

頭藝人表演，可讓國外旅客透過街頭表演了解在地藝文活動，建議相關單

位可以研議及評估修正現行街頭藝人表演的相關規定或開放空間。 

提案人：陳怡彣委員 

產業發展處林處長鼎超回復：本案納入會議紀錄，並轉知相關單位進行研

議改善。 

 

案由五：發現很多國外郵輪客於上午 6~7 時之間於臺鐵基隆站，因火車站

站務諮詢服務窗口尚未開啟，無法順利購票或無人諮詢相關問題，建請轉

知相關單位研議。 

提案人：劉大瑋委員 

產業發展處林處長鼎超回復：因郵輪進港時間不定，將轉知臺鐵公司、交

通部觀光署及基隆港務分公司等單位研議後續配套措施。 
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案由六：國外旅客不清楚在地幣值及使用價值，建議可提供郵輪客相關的

旅遊資訊或參考消費額度介紹，以利國外旅客可更有效的利用我國貨幣。 

提案人：王麒舜委員 

產業發展處林處長鼎超回復：本案納入會議紀錄，並轉知相關單位進行研

議改善。 

 

案由七：因看到臺東縣青年委員多數都有參加縣市交流活動，建議邀請本

市青年委員辦理交流活動，並提出對於下屆委員會運作的一些想法或建

議，甚至討論如出席或小組討論等制度，讓青年事務委員會制度更完善。 

提案人：黎蒨華委員 

產業發展處林處長鼎超回復：本年度已接近年底，可評估於明年辦理相關

交流活動，希望各委員踴躍出席，目前青年事務委員會運作仍以開放的方

式進行，希望委員間可以同儕的力量鼓勵出席討論，以利青年事務委員會

運作正向發展。 

捌、散會：11 時 45 分 


